

PROMEA AKTUELL 03/2023

Sehr geehrte Kundin, sehr geehrter Kunde

Genau ein Jahr ist es her, als ich mich Ihnen an dieser Stelle als neuer Geschäftsführer der PROMEA Sozialversicherungen vorstellen durfte. Es war eine spannende erste Zeit, in der ich das PROMEA-Team und die Unternehmenskultur näher kennenlernen und zugleich bereits viele Meilensteine erleben durfte.

In dieser Zeit haben wir mutige Schritte unternommen, um das Unternehmen fit für die Zukunft zu machen: Wir haben einerseits stark in unsere IT investiert, um den stetig wachsenden Sicherheitsanforderungen gerecht zu werden. Zudem haben wir innerbetriebliche Veränderungen vorgenommen, um unsere Strukturen noch besser an die Bedürfnisse unserer Kunden anzupassen. Wir haben umweltfreundliche Praktiken in unsere Geschäftsstrategie integriert, damit unser Unternehmen nicht nur wirtschaftlich, sondern auch nachhaltig handelt. Und nicht zuletzt haben wir uns gründlich auf die Einführung der Reform AHV 21 sowie auf die veränderten rechtlichen Grundlagen im Bereich des Datenschutzes vorbereitet.

Bei der Einführung all dieser Neuerungen konnte ich stets auf das Engagement und das grosse Fachwissen unserer Mitarbeitenden setzen. Herzlichen Dank dafür! Ich freue mich bereits auf weitere spannende Projekte, die darauf warten, gemeinsam angepackt zu werden.

Ich wünsche Ihnen einen guten Start in den Herbst.



Ricardo Garcia Geschäftsleiter PROMEA Sozialversicherungen

PROMEA Sozialversicherungen

Bereits jetzt fürs Jahresende vorsorgen – PROMEA connect-Konto jetzt eröffnen.

Die erste Säule wird digital, und dies zeigt sich auch bei der Lohnmeldung. Der Übermittlung über digitale Kanäle wie PROMEA connect oder ELM gehört die Zukunft, denn sie erspart allen Beteiligten viel Zeit, ist einfach und komfortabel und erst noch umweltfreundlicher.

Sie haben noch kein PROMEA connect-Konto? Dann ist jetzt der richtige Zeitpunkt, eines zu eröffnen. Nehmen Sie sich bereits heute ein paar Minuten Zeit, um Ihre Erstanmeldung in PROMEA connect vorzunehmen. So sind Sie startbereit, wenn Sie die Lohnmeldeunterlagen erhalten.

Für die Erstanmeldung fordern Sie bei uns via support@promea.ch unter Angabe Ihrer Abrechnungsnummer einen Registrierungs-Code an. Dieser wird Ihnen aus Sicherheitsgründen per Post zugesandt. Mit dem Registrierungs-Code können Sie Ihren Zugang zu PROMEA connect dann ganz einfach selbst erstellen. Wie einfach das geht, erfahren Sie unter www.promea.ch/Erstanmeldung.

Gerne unterstützen wir Sie dabei, falls Sie dies wünschen. Schreiben Sie uns unter support@promea.ch oder rufen Sie uns an – wir sind für Sie da.

PROMEA Sozialversicherungen

ELM-Profil für Jahreslohnmeldung 2023

Das Jahresende rückt näher und uns erreichen wieder vermehrt Anfragen zur elektronischen Übermittlung von Lohndaten mittels ELM (<u>E</u>inheitliches <u>L</u>ohnmeldeverfahren). Damit können Sie per Knopfdruck die Lohndaten Ihres Unternehmens an unsere Ausgleichskasse/Familienausgleichskasse übermitteln.

Zur Einrichtung des ELM-Profils in Ihrer swissdeczertifizierten Buchhaltungssoftware benötigen Sie die folgenden Angaben:

19. September 2023 Bitte wenden

- Die Ausgleichskassen-Nummer der PROMEA
 - → 099.000
- Den Ausgleichskassen-Namen
 - → AK PROMEA
- Ihre Abrechnungs-Nr. / FAK-Mitglieder-Nr.
 - → Finden Sie auf Ihren PROMEA-Abrechnungen oder nach dem Einloggen in PROMEA connect ganz oben über dem Firmennamen (siehe Bild unten)



Auf www.swissdec.ch finden Sie weitere Informationen zur elektronischen Lohndatenübermittlung mittels ELM.

PROMEA Ausgleichskasse

Beitragssätze für das Jahr 2024

Mit der Lohnmeldung 2023 in PROMEA connect teilen Sie uns auch die voraussichtlichen Lohnsummen für das Jahr 2024 mit. Auf dieser Grundlage erstellen wir für Sie die Akontoanzeige auf welcher die für das Jahr 2024 gültigen Beitragssätze aufgeführt sind.

Möchten Sie die Akontoanzeige mit den Beitragssätzen bereits vor Abgabe der Jahreslohnmeldung erhalten? In diesem Fall können Sie uns die AHVsowie die FAK-Lohnsumme(n) Ihres Unternehmens schon früher mitteilen, am besten via PROMEA connect unter Lohnmeldung > Akonto Grundlagen ändern. Gerne lassen wir Ihnen die Akontoanzeige mit den Beitragssätzen und Beiträgen für das Jahr 2024 dann bereits ab Mitte Dezember zukommen.

PROMEA Ausgleichskasse

BSV – Neue Website für Rekrutinnen und Rekruten sowie deren Arbeitgeber

Um den vielen Anfragen zum Thema zu begegnen, hat das Bundesamt für Sozialversicherungen BSV eine spezifische Seite geschaffen, auf welcher angehende Rekrutinnen und Rekruten sowie deren Arbeitgeber weitere Informationen über den Anspruch und die Höhe der Entschädigung sowie über die Anmeldung und Auszahlung während der Rekrutenschule finden.

Sie finden die Seite unter www.bsv.admin.ch > Sozialversicherungen > Erwerbsersatzordnung (EO) > Grundlagen & Gesetze > EO für Rekruten oder unter dem Kurzlink www.promea.ch/bsv_rekruten.

PROMEA Ausgleichskasse

Schrittweise Umstellung auf E-Formulare

Im Sinne der Digitalisierungsstrategie des Bundes stehen Ihnen laufend neue automatisierte E-Formulare zur Verfügung (Siehe Information zu diesem Thema in PROMEA aktuell 03/2022).

<u>Die folgenden Formulare können neu online übermittelt werden:</u>

- 318.371 / Anmeldung Hinterlassenenrente
- 318.282 / Rentenvorausberechnung
- 318.370 / Anmeldung Altersrente
- 318.386 / Abruf oder Teilabruf der Altersrente

Diese Formulare, die bisher ausgedruckt und über den Postweg eingereicht werden mussten, können nun am Bildschirm ausgefüllt und elektronisch direkt an Ihre Ausgleichskasse übermittelt werden. Sie finden sie alle auf unserer Website www.promea.ch unter Formulare und Merkblätter > Formulare und Merkblätter Ausgleichskasse.

PROMEA Familienausgleichskasse

EU-Differenzzulagen

Gestützt auf die Bestimmungen des Bundesgesetzes über die Familienzulagen (FamZG) sowie auf jene der bilateralen Abkommen zwischen der Schweiz und der EU sind die in einem EU-Mitgliedstaat wohnhaften Eltern gesetzlich verpflichtet, einen allfälligen Anspruch auf Kinderzulagen prioritär dort geltend zu machen.

Falls die im Domizilstaat bezogenen Zulagen niedriger sind als jene gemäss schweizerischem Recht, be-

steht ein Anspruch auf Differenzzahlungen. Zu diesem Zweck benötigen wir eine durch die zuständige Behörde im Domizilstaat ausgestellte Bestätigung über Dauer und Höhe der dort prioritär ausgerichteten Kindergeldleistungen. Die entsprechende Abrechnung erfolgt rückwirkend in jährlichen, halbjährlichen oder vierteljährlichen Abständen.

Die Anmeldung für internationale Differenzzulagen ist via Arbeitgeber einzureichen. Via PROMEA connect können Sie uns die Bestätigung der ausländischen Behörde einfach und schnell unter *Familienzulagen* > *EU-Differenzzulagen* übermitteln.

PROMEA Sozialversicherungen

Datenschutzerklärung der Institutionen der PROMEA Sozialversicherungen und Datenschutzberaterin

Am 1. September ist das neue, totalrevidierte Datenschutzgesetz (revDSG) in Kraft getreten. In Hinblick auf diese Gesetzesänderung haben auch die Institutionen der PROMEA Sozialversicherung eine neue Datenschutzerklärung erarbeitet. Sie steht Ihnen seit Ende August auf unserer Website zur Verfügung und ist unter dem Kurzlink www.promea.ch/datenschutz aufrufbar.

Haben Sie weitere Fragen zum Thema Datenschutz? Unsere Datenschutzberaterin, Frau Aurora Paximadas, steht Ihnen gerne unter der E-Mail-Adresse datenschutzberaterin@promea.ch zur Verfügung.

Die PROMEA steht Ihnen als professionelle Partnerin für Ihre Anliegen im Sozialversicherungsbereich gerne zur Seite.

PROMEA Sozialversicherungen Ifangstrasse 8, Postfach, 8952 Schlieren Tel. 044 738 53 53, Fax 044 738 53 73 info@promea.ch, www.promea.ch